

LA PRENSA.—ENTRADAS.

Para Palma los miércoles por la mañana el vapor «Menorca.»
 Para Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
 Para Ciudadela diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo.

CORREOS.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles a las 6 de la tarde el vapor «Menorca.»
 Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos a las 7 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
 Para Ciudadela diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Redacción y Administración. Calle del Bastion núm. 39

Precio de suscripción, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Aunque hasta la saciedad y en todos los tonos se ha dicho y se dice cuanto sobre la intrusión puede decirse, complacemos á nuestro apreciable y nuevo colega «El Obrero», reproduciendo lo siguiente:

LA CIENCIA Y LOS INTRUSOS.

El ánimo se nos subleva cada vez que observamos cómo se explota por unos la ignorancia y por otros el fanatismo, origen de esa misma ignorancia, del pueblo trabajador.

Continuamente estamos viendo en las capitales de provincia y pueblos importantes, y aun en aldeas, un sin número de charlatanes vendiendo una porción de objetos que todo el menor daño que pueden hacer es que ni en bien ni en mal influyen en la salud. Con esa charla, preparada de antemano, especie de oradores ambulantes, vemos, con harto dolor, la sencillez con que van sacando las pesetas, una por una, de tanto ignorante como los rodea, á cambio de un frasco para quitar el dolor de muelas, el dolor de tripas, el dolor de estómago, y para curar, en fin, toda clase de enfermedades. Si un médico, un cirujano, un farmacéutico, un hombre de ciencia, en una palabra, tiene la desgracia, más para el paciente que para él, es cierto, de no acertar en sus operaciones, la familia se indigna muchas veces y hasta le llenan de apóstrofes, y no obstante se prestan á oír y oír, cual si fuera la voz de un oráculo, á hombres que desconocen por completo la ciencia de curar, que desconocen las virtudes de las plantas y de otros mil productos químicos y naturales, que desconocen, en fin, las causas, porque no tienen motivo para conocerlas, y claro está que han de desconocer también los efectos. Pues bien; estos hombres, que tan pronto venden recetas para una cosa como para otra, pues tienen muy buen cuidado de explotar las enfermedades ó los dolores más comunes en los niños y en las personas mayores, ganan su vida y hasta hacen fortuna, seduciendo á los incautos que se desprenden de una peseta que acaso les haga falta para dar pan á sus hijos en aquel día. No observan que si el hombre de ciencia se equivoca, porque la ciencia hoy se halla muy atrasada aun, fuerza es confesarlo así en honor de la verdad, ¿qué pueden esperar de aquellos que ni entienden, ni tienen motivos para entender ni de medicina ni de cirugía? Afortunadamente, es lo que hemos dicho antes: que sus productos no influyen poco ni mucho en bien ni en mal de la salud, y solo así se comprende que no se tome una providencia contra tanta charlatanería.

Nosotros, para probar esto que decimos, para probar la farsa de tales gentes, podemos citar el caso siguiente, verídico, histórico, que tuvo lugar en Logroño, á un lado de la plaza de la Verdura, hace ya bastantes años, con uno de esos charlatanes audaces, á quien hemos visto despues en otras capitales.

Desde luego se supondrán nuestros lectores que se hallaba con su coche y su caballo, que puede servir lo mismo para dominar con su elevación al público como para alejarse de repente si tuviere necesidad.

Entre los objetos que vendía, contábase una especie de unguento, con el cual, decía, se cicatrizaban las cortaduras y otras heridas en dos minutos.

Así era, efectivamente, al parecer, porque el buen «industrial», estaba continuamente haciéndose

incisiones ó cortaduras «ilusorias» en el dedo mayor de la mano izquierda, dedo en el cual tenía, por cierto, una incisión, la mas próxima al extremo y en la parte exterior, digámoslo así, cicatrizada ya, y otra abierta mas abajo, ó sea más próxima á la muñeca, y en la parte interior.

Así dispuesto, cuando quería hacer ver que se cortaba, ensanchaba el dedo grueso, y claro está que abierta de nuevo la verdadera cisura, volvía la sangre á cubrir todo el dedo; limpiábasele, aplicábase el unguento, cubriábase por unos cuantos minutos, y teniendo mucho cuidado de oprimir la cisura abierta con el dedo pulgar para que aquella no se viera y no arrojara sangre, enseñaba la otra cicatrizada, todo ello, por supuesto, con la destreza con que saben hacer estos y otros juegos de manos, y el público quedaba tan satisfecho como el médico pagado.

El juego era curioso, y bien merecía por ello que los espectadores le dieran dos cuartos, sin necesidad del unguento; pero juzgando que una peseta era demasiado, el que estas líneas escribe, indignado de tanta candidez é ignorancia en los unos como de tanta audacia en el otro, no pudo menos de enterarle del juego á uno de los espectadores, que como férias que eran, no faltaban de aquellos que llevan manta, zorongos, alpargata y una de «siete» muelles en la faja.

Seguidamente, este se dirige al curandero ó prestidigitador y le dice, con esa franqueza propia de las gentes del país, que aquello era una farsa, y que si no lo era, le permitiera á él hacerle la cortadura en otra parte visible del público.

—Usted lo dice de broma, le contestó: usted no se atrevería á hacerlo.

—Yo me atrevería á cortarle á Vd., replicó el de la manta, aunque sea el dedo entero y «algo más.»

—Es que podría entonces intervenir la autoridad.

—Ea, lo que Vd. hace es una farsa: lo que usted hace es lo que antes he dicho, y en prueba de ello ahora mismo se lo voy á demostrar á Vd. y al público. Y siguiendo á las palabras los hechos, íbase á lanzar al coche por entre las gentes que delante de él se encontraban, cuando el sacamuelas, que comprendió no iba en broma la cosa, sacude un fuerte latigazo al caballo, y como alma que lleva el diablo huyó de aquel sitio, donde estuvo espuesto á que le hicieran algunas cisuras ó contusiones para cuya cicatrización no hubieran bastado todas las pastillas que llevaba ni las que en toda su vida hubiera podido hacer. Hasta dudamos haya vuelto otra vez á Logroño.

Pues bien; esta que es la verdad, que nosotros mismos hemos presenciado, está sucediendo á todas horas. Y ese pueblo cándido é ignorante, á quien nosotros nos dirigimos, pues es el único que necesita estas lecciones, porque ninguna persona que reflexione un poco presta oídos á esos charlatanes, puede convencerse de ello con sólo observar que todos los productos que se les venden tienen el mismo valor: «una peseta.» Y en esto son lógicos los vendedores, porque prestando todos sus líquidos y todas sus yerbas, etc., el mismo servicio, puesto que no prestan ninguno, ¿por qué habían de hacer á los unos de peor condición que á los otros? No, señor; todos los productos debían ser iguales para que no reine la envidia entre ellos, y á todos se les concede el mismo valor. Es el modelo de la igual-

dad absoluta.

Y ¿es posible, señores; es posible que en virtud de tanta y tanta ignorancia como hoy existe en la inmensa mayoría del pueblo trabajador y en la mujer, ignorancia que tantos males acarrea, no procuremos, con más interés, con más energía, con más entusiasmo, sustituirla en la mujer y en el hombre con una ilustración digna de los pueblos civilizados y necesaria para el bienestar de los mismos?

En vez de invertirse, como se invierten, tantos miles y aun millones en cosas inútiles y aun perjudiciales ¿no sería mejor que se invirtieran en llevar á esas pobres y oscuras inteligencias la luz de la verdad por medio de escuelas bien dotadas y maestros ilustrados, por medio de las escuelas de adultos, de las de artes y oficios, etc., etc., y no se diera el espectáculo triste, tristísimo, que hoy se da, viendo como se explota la ignorancia de aquellos sin cuyo trabajo no existiría la sociedad?

Llamamos la atención de todos los hombres amantes de la verdad sobre estos y otros puntos no menos importantes que habremos de tratar, recorriendo todas las clases y todas las esferas, en el curso de nuestras tareas si «El Obrero» llega á adquirir feliz y próspera vida mediante el concurso y apoyo que le presten los hombres de ciencia y todo aquel que, como nosotros anhele sacar al pueblo obrero de la ignorancia y servidumbre porque se halla esclavizado, servidumbre é ignorancia que tanta parte tienen en las desgracias que á todos, altos, bajos y medianos, alcanzan en ocasiones.

(«El Genio Médico-Quirúrgico.»)

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DE «EL BIEN PUBLICO.»

REVISTA DE BARCELONA.

SUMARIO: Movimiento comercial.—Exportación.—Valores públicos.—Recolección.—Buenos propósitos.—Acto solemne.—Crónica científica.

Sr. Director de «El Bien Público.»

Barcelona 10 junio de 1879.

Continúa este mercado con bastante animación en las transacciones, lo que es debido principalmente á la actividad que manifiesta la especulación en proveerse, siendo los artículos en que mas se ha operado los que paso á reseñar.

Algodones.—No ha ido en aumento el alza que inició este lanage á mediados de mayo, si bien es de esperar que los precios actuales tomarán favor en breve, por ser bastante mas bajos que los de las plazas reguladoras. Nominalmente cotizamos hoy el New-Orleans de 19 á 20 1/4 pesos sencillos este quintal, el Charlestown y Savannah de 18 á 19 y el Pernambuco de 16 á 18 1/2. En clases levantinas no se ha hecho nada estos días.

Azúcares.—Han llegado de la Habana por bergantín «Primitiva» 780 cajas, que han sido vendidas con reserva de precios. Estos continúan á lo avisado, esperándose próxima alza por ser muy reducidas las existencias.

Cacaos.—Contra lo que se esperaba no se ha hecho nada en este artículo, siguiendo los precios sin alteración.

Cafés.—Ninguna operación importante ha registrado la decena, vendiéndose tan solo algunos picos de Puerto Rico á 16 pesos fuertes quintal y de Manila á 15 1/2.

Cueros.—Faltan por completo las entradas de procedencia directa, escaseando ya las existencias disponibles en primeras manos, siendo en su consecuencia escelente la situacion de las clases superiores. Las ventas de la decena han consistido en 5,500 cueros cordobeses, clase algo regular, á 36 libras, y en algunas pequeñas partidas de Buenos Aires regulares á 33: todo con plazo de 4 meses.

Aceite de olivas.—Continúa encalmada la exportacion, cotizándose hoy las botijas de media arroba á 26 1/2 rs., y las cajas de un quintal á 42 pesetas.

Azafrán.—Se ha paralizado algo el embarque, habiéndose hecho las últimas ventas á 416 pesetas kilo el Manchego superior y á 110 el Aragonés.

Vinos.—Queda la pipa para la isla de Cuba de 27 á 29 pesos fuertes, para Buenos Aires de 30 á 32 y para el Brasil de 42 á 44, esperándose mayor alza. En vinos blancos se opera bastante al rededor de 11 pesos fuertes la cuarterola.

La exportacion efectuada para Ultramar en el transcurso de la decena ha sido la siguiente:

Vino tinto.	5,185 pipas.
Id. blanco.	162,367 litros.
Aguardiente.	18,263 »
Aceite.	49,205 kilos.
Arroz.	9,000 »
Almendras.	7,793 »
Avellanas.	7,167 »
Ajos.	2,400 »
Calzado.	20,801 pares.
Frutas.	3,703 kilos.
Harina.	43,400 »
Jabon.	119,400 »
Licores.	1,265 litros.
Pastas.	26,445 kilos.
Papel blanco.	5,660 »

Continúa nuestra Bolsa acentuando el alza iniciada hace algun tiempo, siendo de esperar que esta seguirá en vista de las órdenes de compra que tenemos del extranjero.

A última hora cierra el 3 p^o interior á 15.37, el exterior á 16.70 y el 2 p^o amortizable á 36.20, con bastantes operaciones.

Ya han empezado en esta provincia las operaciones de la siega, la que parece dará mayores rendimientos de los que se esperaban.

Es de temer, sin embargo, que la depresion barométrica que acusan algunas localidades del litoral francés se haga estensiva al nuestro, dominando como domina el viento N. O. En este caso serian de temer próximas lluvias que ocasionarian indudablemente bastante perjuicio á las mieses.

Se ha constituido en esta capital una sociedad con el fin de abastecer de aguas potables las poblaciones de Cataluña que lo soliciten, segun los sistemas modernos y utilizando siempre manantiales constantes.

La ciudad que obtendrá desde luego tan útil mejora será la de Gerona, habiéndose comprometido la aludida sociedad á canalizar el agua del rio Ter, cuyo nivel permitirá alumbrarla en los pisos mas altos de aquella capital.

Anteayer tuvo lugar en la inmediata poblacion de Villafranca del Panadés la bendicion por nuestro Ilmo. Prelado de la iglesia de Santa María, uno de los mejores monumentos que posee Cataluña del arte ojival y de una sola nave, cuya restauracion se debe al acendrado patriotismo de algunos buenos patriotas de aquella localidad.

Imitando tan loable ejemplo, tratan otras perso-

nas, sin solicitar subvencion alguna del gobierno, de restaurar otras joyas arquitectónicas que atesora nuestra provincia, poco menos que arruinadas unas y trasformadas otras desde que el churriguerismo vino á bastardear nuestros mas preciados monumentos góticos

A ser ciertas mis noticias, dentro de algunos dias se practicarán varios ensayos para la aplicacion de la electricidad al laboreo de las tierras.

Fundándose en la trasmision del fluido eléctrico á distancia (engendrado por corrientes inducidas) con una pérdida de 50 por 100 de fuerza inicial, se hicieron pruebas análogas hace muy pocos dias en un departamento de la vecina República, con resultados completamente satisfactorios.

Utilizáronse para ello tres máquinas Gramme, recibiendo la primera la impulsión de una máquina de vapor de 6 caballos. Con ayuda de dos alambres bastante resistentes transmitia la fuerza á las dos restantes, que ponian en movimiento arados del sistema Foulcr.

Ya daré cuenta á V. del resultado que obtengan los ensayos que aquí se practiquen.—F. C. B.

Seccion de noticias.

PARIS 6 DE JUNIO.

Telegrafian de San Petersburgo con fecha del 5 de junio á la «Patrie»:

«Estamos abocados á un cambio de trascendencia en Rusia. El conde Schouvaloff va á ponerse al frente del gobierno, ya como gran canciller, ya como ministro del interior.

Los cosacos del Don van á obtener las instituciones locales concedidas ya á muchos gobiernos de Rusia, merced á las reclamaciones de su hetman que ha hecho valer en favor de esa concesion la agitacion violenta de dichas poblaciones militares. Este será el principio de un ensayo de régimen mas liberal.

—Segun un telegrama de Roma, se confirma el rumor de que el Vaticano está persuadido de que con motivo de la boda de oro del emperador de Alemania serán restituidos en sus sillas todos los obispos, incluso el cardenal Ledochowski, y amnistiados todos los curas párrocos que han sido condenados.

—Un telegrama de San Petersburgo anuncia que el general Gourko ha mandado espulsar del imperio 20.000 personas cuyos pasaportes no estaban en regla.

—El «Globe» publica los siguientes telegramas: «Berlin 5 de junio.—Corre el rumor de que la policia alemana ha descubierto una conspiración nihilista contra la vida del Czar, y que se ha dado noticia de ella al gobierno ruso. Se cree que el telegrama del Czar anunciando que renuncia á su viaje á Berlin se debe en gran parte á ese descubrimiento.

Argel 5 de junio.—La sublevacion de las inmediaciones de Batná está completamente localizada. Fuerzas considerables cercan las tribus sublevadas é impiden toda comunicacion con el resto del territorio argelino.

Londres 5 de junio.—Ha circulado hoy en la Bolsa de Londres el rumor de la abdicacion del Emperador de Rusia. Como este rumor coincide con la noticia, que ya es oficial, de un empréstito ruso, debe atribuirse á una jugada de Bolsa.

Constantinopla 5 de junio.—El general Stolypine se ha despedido de los búlgaros de Filipópolis diciéndoles que no deben olvidar todo lo que ha hecho por ellos el Czar, y que han de abrigar la espe-

ranza que ni los Balkanes ni el Danubio quedarán como fronteras de Bulgaria porque todos los slavos no pueden reconocer mas que un solo soberano, que es el Czar.

Londres 5.—Se han recibido por el telégrafo noticias del general Wolseley. El vapor «Edimburg Castle», que salió de Darmouth el viérnes último llevando á bordo á sir Garnet Wolseley y su Estado mayor, llegó á Madera el 4 de junio despues de una pésima travesia, y continuó su viaje directamente para Capetown.

Roma 5.—Las noticias del valle del Po son desastrosas. Toda la cuenca baja del rio está inundada y son inmensas las pérdidas. El gobierno organiza auxilios á toda prisa. La erupcion del Etna, lejos de disminuir, es cada vez mas amenazadora. La llanura en las inmediaciones de Mojo está completamente invadida por corrientes de lava.»

—Se lee en el «Osservatore Romano»:

«Son tan raras las veces que leemos en los periódicos revolucionarios elogios al clero y á la caridad de las Congregaciones religiosas, que cuando encontramos alguno creemos de nuestro deber mencionarlo. Hé aquí lo que decia el otro dia «Il Diritto» (periódico ciertamente no sospechoso de tener demasiada predileccion por las monjas) acerca de las religiosas del «Buon Pastore»:

«Esta mañana hemos hecho una visita al «Buon Pastore»

«El Buon Pastore» es el nombre de una orden de monjas. En Roma las religiosas del «Buon Pastore» tienen á su cargo la custodia de las mujeres detenidas por acusaciones de delitos y de las jóvenes que corren peligro de perderse ó que llevan una vida poco recomendable. Las primeras ocupan una parte del convento arreglado á manera de cárcel; las otras están en el convento propiamente dicho. Las dos clases de reclusas, aunque viven en un mismo edificio, se hallan completamente separadas.

El local del «Buon Pastore» es espacioso, ventilado y limpio. A diferencia de otros establecimientos de Roma, dependientes del Ayuntamiento, apenas se entra en él, se experimenta una agradabilísima impresion al ver el buen orden, el silencio y la disciplina que allí reinan. Se comprende en seguida que el orden económico y disciplinario del establecimiento se debe á estar este gobernado por mujeres.

Las monjas son en número de diez y siete, inclusa la madre abadesa. Visten hábito de lana blanca con toca de la misma tela que les llega hasta los hombros, y escapulario muy bien almidonado, y llevan oculos los cabellos debajo de una gorra de lino blanco. Usan toscos zapatos de cuero sin curtir. Estas monjas no son mas que una pequeña parte de las que antes habia. Cuando se suprimió su orden, la junta liquidadora dejó en el establecimiento el número de monjas que se consideró necesario para el gobierno de la cárcel y del lugar de reclusion, y no puede negarse que obró muy bien. Hasta los mas enconados adversarios de las monjas se ven precisados á confesar despues de haber visitado ese establecimiento, que no es posible cuidarlo con mas esmero. Como las monjas no tienen ninguna relacion, ningun interés, ni ningun afecto que las ligue al mundo, emplean toda su paciencia y todo su celo en tener bien ordenado el establecimiento.

Hemos recorrido todas las piezas de ese edificio acompañados de la madre abadesa, señora de unos cuarenta años. Lleva siempre algo inclinada la cabeza hácia el hombro izquierdo y los ojos bajos. Es muy inteligente y agraciada. El semblante y las palabras de esta religiosa respiran un aire puro de caridad evangélica. Demuestra una solicitud maternal por las infelices albergadas, á las cuales se enseña

á leer y á escribir y se instruye en las labores propias de su sexo. Algunas de ellas bordan admirablemente.»

—La agencia Havas publica los siguientes telegramas:

«Copenhague 4 de junio.—Las fiestas celebradas con motivo del 400.º aniversario de la fundacion de la Universidad han empezado con una gran ceremonia religiosa á la cual asistian cuatro mil personas entre las cuales se distinguian la familia real, á excepcion del Rey que está indispuerto, el cuerpo diplomático, el clero, los individuos del Reichstag y los altos funcionarios civiles y militares. El rector de la Universidad ha pronunciado un discurso.

Roma 5.—El hijo de Garibaldi, que ha llegado hoy de Albano, ha dicho que su padre se halla completamente restablecido de su indisposicion.

Mesina 5.—Continúa la erupcion del Etna.

Han cesado la lluvia de ceniza y las detonaciones interiores.

Varias corrientes han invadido la llanura en las cercanías de Mojo.

Nueva-York 4 de junio.—La escuadra chilena ha incendiado á Mejillones y destruido el cable submarino que parte de Arica, quedando interrumpidas las comunicaciones con Antofogasta.

Un cuerpo de tropas peruanas y bolivianas de diez y seis mil hombres avanza contra el ejército chileno que ha tomado posiciones.

La division naval inglesa ha recibido orden de concentrarse en las costas del Perú y de Chile. El almirante Jorsey, jefe de esta division, lleva la enseña en el acorazado «Triumph», de catorce cañones y tiene á sus órdenes los acorazados «Turquoise», «Opale», «Gannet» y «Thetis» y dos cañoneras.

Un telégrama de Panamá anuncia que se ha levantado el bloqueo de Iquique.

Londres 6 de junio.—Sir Carlos Dilke ha pronunciado en el «Reform Club» de Liverpool un discurso en que ha sostenido enérgicamente las pretensiones de Grecia respecto de Janina, y declarado que si los griegos no estuviesen dispuestos á aceptar las nuevas fronteras sin Janina, no se lo reprobaria.

Filipópolis 5 de Junio.—Los directores han acordado usar la lengua francesa en todas sus discusiones, y han confirmado provisionalmente todos los nombramientos hechos por el general Vitalis, director del departamento de la milicia y de gendarmes.

Roma 5 de junio.—El general Nunciante está gravemente enfermo.

La liga democrática ha recibido de Garibaldi una carta en que se espone la necesidad de fundar un periódico que represente sus propias ideas.

El «Bersagliere» dice que han tenido un resultado satisfactorio las negociaciones abiertas entre Italia y los demás Estados que forman parte de la Union monetaria para modificar el último convenio.

El «Fanfulla» dice que el encargado de negocios de Grecia Papparigopulos ha ido á Nápoles al encuentro de M. Fournier.

Mesina 5 de junio.—A juzgar por la marcha que en estos momentos sigue la principal corriente de lava, esta llegará mañana á Alcantara de donde dista hoy unos 500 metros.

Mantua 5 de junio.—La inundacion del Po se estiende á mas de 30,000 hectáreas. Los daños experimentados son muy considerables, en particular en los municipios de Revere y Serunde. La tropa y los habitantes se ocupan en trabajos de salvamento. Se teme que haya habido muchas víctimas.

Por fortuna las aguas del rio menguan en todas partes y se cree que no hay que temer ya nuevos peligros.

Gaceta.

SUSCRICION

para aliviar las desgraciadas familias de los naufragos de la lancha pescadora

LA FRATERNIDAD.

	Pesetas.
Suma anterior.	654.50
D. Pedro Mir y Mercadal.	25.00
D. Rafael Fiol.	5.00
Los Hermanos de la Humanidad.	50.00
D.ª Margarita Portella.	2.50
D. J. S. S.	10.00
D. Juan Mesa y Nusa.	2.50
D. Pedro Pons y Riola.	2.50
Total.	752.00

Continúa abierta la suscripcion en la redaccion é imprenta de este periódico, calle del Bastion número 39.

Ayer á las nueve de la mañana comisiones compuestas del señor Alcalde y concejales del Ayuntamiento de esta ciudad, clero parroquial, varios miembros de la Junta de Beneficencia domiciliaria incluso su Presidente, y varios pescadores, salieron á recorrer las calles de esta ciudad implorando la caridad pública en favor de las familias de los cinco pescadores que naufragaron el día 5 de los corrientes.

Las clases todas de esta poblacion han dado con este motivo una nueva prueba de sus caritativos sentimientos, pues apesar de las varias suscripciones que se han abierto en esta redaccion, Comandancia de Marina y en varios casinos, la cuestacion verificada ayer, ha producido la suma de *mil ochenta y ocho pesetas y diez y ocho céntimos*. Nuestro Ayuntamiento nombró ayer una Junta en la que están representadas todas las clases de esta poblacion, que cuidará de unir al importe de la cuestacion verificada, todas las suscripciones abiertas que se le entreguen, para distribuir las convenientemente entre las familias de los naufragos en proporcion de sus necesidades.

Oportunamente daremos en las columnas de nuestro periódico mas pormenores sobre las determinaciones que tome esa Junta, que desde luego aseguramos merecerá la mas completa aprobacion.

Debiendo reunirse dicha Junta á últimos de esta semana, cúmplenos hacer público que el miércoles próximo por la tarde cerraremos la suscripcion abierta en esta redaccion é imprenta, con el objeto de hacer entrega el juéves de la cantidad recaudada, á nuestro Alcalde.

A las siete de esta tarde han sido conducidos á su última morada los restos mortales de doña Constanza Netto, madre del señor comandante de marina de esta isla, á quien lo mismo que á su desconsolada familia damos nuestro pésame.

Estamos ya en la época calurosa y por lo tanto debemos recordar á la Comision de Almota-cenia, el más escrupuloso registro ó inspeccion del pescado, frutas y demás que se expenden en nuestros mercados; pues que ha llegado á tanta altura la habilidad de los vendedores, que hoy dia pueden habérselas con el mejor químico. Y como nosotros estamos convencidos que al mas ligero abandono en el cumplimiento de su mision, puede ser de funestas consecuencias para la salud pública, en nombre de tan respetable señora, reclamamos la más exquisita vigilancia.

En la rifa celebrada hoy á beneficio del Santuario de la Virgen del monte-Toro han salido premiados los números siguientes:

1.ª suerte	1665
2.ª »	2467
3.ª »	815

Ojo con el caballero de industria á quien se refiere «El Clamor del Magisterio:»

«Llamamos la atencion de nuestros lectores, dice, para que estén sobre aviso por si se les presenta un «caballero» que, so pretexto de cuidarse de la formacion y arreglo de un Monte-Pío para los maestros imposibilitados, exhibe nombramientos de presidentes y vocales honorarios de dicha Asocia-cion y presenta una lista con varios nombres de supuestos profesores que figuran suscritos el que menos por 60 reales, y se hace cargo desde luego de las cantidades por que se suscriben los inexpertos que se dejan coger en la red tan hábilmente preparada por el discípulo de Macallister.

El sugeto en cuestion se ha presentado en algunas escuelas privadas y públicas de varios pueblos á ejercitar su lucrativa industria y podemos asegurar que en el domicilio citado, ni en toda la calle del Rosal ha habitado ni se conoce el tal señor Garriga, profesor de idiomas, resultando ser otro de tantos explotadores de oficio.»

Dice «El Anunciador Balear» del día 9.

«Llamaba esta mañana grandemente la atencion un anciano soldado, cuya edad pasa de setenta años, llegado en el vapor de Valencia. Los muchos curiosos que suelen acudir al muelle para esperar la llegada de dicho vapor, sorprendidos al ver aquel veterano, le acosaban á preguntas, resultando de sus contestaciones que es natural de Lluçmayor, salió de la isla á los quince años, sirvió como soldado en el Regimiento Infantería de Soria número 9 de donde desertó al poco tiempo siendo desertor por espacio de cincuenta años; presentóse después á las autoridades militares y ahora acaba de cumplir el servicio con los recargos de ordenanza, habiendo obtenido, por último, la licencia absoluta.

Vaya una extraña conducta la de este sugeto! Desertor por espacio de cincuenta años! Es una rareza que no se comprende bien.»

Leemos en «El Isleño» de Palma.

«Nuestros apreciables cólegas «El Anunciador» y «La Opinion» en su número de ayer nos dan la voz de alarma, sobre una enfermedad que se ha desarrollado en algunas cepas de un viñedo de Campos y que se teme no sea el terrible «filoxera» que tantos estragos causa en aquellas comarcas donde ha aparecido.

El alcalde de aquella villa dió conocimiento al señor Gobernador de lo que ocurría; y ayer mismo, esta celosa autoridad, dispuso que inmediatamente saliera para aquel punto una comision de la Junta provincial de Agricultura, asociada de personas competentes, para que con el auxilio del escelente microscopio que posee el Ayuntamiento de Palma, estudien la enfermedad y emitan su juicio.

Hasta ahora no vemos motivo fundado para que se alarmen nuestros viticultores; pues pudiera ser muy bien que la enfermedad fuera motivada por causas atmosféricas á una consecuencia de la pertinaz sequía que en aquella comarca ha sido más constante que en otras.

De todos modos agradecemos el interés que se ha desplegado en averiguar la verdad; y deseamos que se depure y que se adopten cuantas medidas sean conducentes á evitar la propagacion del mal sea de la clase que fuere.»

SORTEO 24.

En el sorteo de la Rifa celebrada hoy han salido premiados los números siguientes:

Suertes.	Plas.	Suertes.	Plas.	Suertes.	Plas.
231	15	1665	10	3094	10
317	10	1765	15	3463	10
360	50	1866	10	3472	15
420	80	1957	20	3579	15
475	15			3605	10
490	10	2255	15	3810	10
559	60	2385	10	3908	15
698	20	2410	50	3909	20
815	10	2467	15		
		2742	10		
1193	10	2833	10		
1194	500	2889	10		
1195	10				
1371	15	3080	5		
1424	15	3081	125		
1508	20	3082	5		

Se han distribuido 4000 cédulas.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Stos. Ferreol y Quirio martires, S. Aureliano obispo y Santa Lutgarda.

CULTOS.

Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. del Rosario en la Parroquia.

Santo de mañana

San Manuel mr. y S. Rainero conf.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 14.

De Rosas en 5 dias laud S. Cayetano pat. Joaquin Perez con 4 trips. 3 ps. y cemento.

Despachados el 16.

Para Pollensa laud Leonor pat. Rafael Covas con 6 trips. y lastre.

PARTES TELEGRAFICOS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 13.—5 t

En el Congreso continúa la discusion de actas y en el Senado la del Mensaje. El señor Coronado aboga por la unidad religiosa.

El Canal de Panamá se construirá en el plazo de ocho años.

Nuevas egecuciones en Rumania.

Interior, 15'40.

Exterior, 16'80.

Bonos, 89'80.

Madrid 15.—11'20 m.

Nada de interés general publica hoy la Gaceta.

Es seguro que los señores Carvajal y Martos consumirán los turnos sobre discusion del Mensaje.

Madrid 16.—5'15 .

Alemania envia una fragata acorazada en las aguas de Valparaiso.

Nuevas dificultades entre Grecia y Turquía.

Es probable que hoy se vote por las Cámaras francesas su vuelta á París.

Interior, 15'40.

Exterior, 16'65.

Bonos, 91'00.

Anuncios.

Alcaldía de Mahon.

REEMPLAZOS.

La Comision Provincial ha señalado el dia 19 del que rige para completar el cupo que ha correspondido aprontar á esta ciudad en el actual Reemplazo y proceder á la revision de las exenciones alegadas en los de 1877 y 1878.

En su consecuencia, todos los mozos declarados soldados en la revision de los reemplazos de 1877 y 1878 y los números 1, 16, 25, 32, 39, 65, 69, 77 y 118 y suplentes números 73, 74, 75, 76, 78, 81, 84 y 85 del reemplazo de 1879, se presentarán el dia 18 del que rige, á las 3 de la tarde, en estas Casas Consistoriales, para emprender la marcha á la capital de la Provincia acompañados de un comisionado de este Ayuntamiento, debiendo tambien presentarse en estas mismas Casas, los dias 13 y 14 del actual, para ser filiados, los referidos mozos declarados soldados de los dos primeros reemplazos.

Advierto á los interesados en dichas revisiones, que tienen el derecho de reclamar ante la Comision Provincial para combatir las exenciones que se les ofrezcan en sus respectivos reemplazos, á los que fueron nuevamente declarados exentos por este Ayuntamiento, debiendo hacerlo en tiempo oportuno para los correspondientes efectos. Mahon 11 Junio de 1879.—P. I.—El primer teniente de Alcalde,—José Vidal.

Alcaldía de Mahon.

AMILLARAMIENTOS.

Por Real Orden de 27 de mayo último inserta en el Boletin oficial de esta provincia núm. 1919 correspondiente al dia 3 del actual, queda concedido un nuevo plazo de dos meses, ó sea hasta fin de Julio próximo, pero ya como último é improrrogable, para que los propietarios ó administradores de fincas y ganados que no hubieren cumplido todavía con la presentacion de las cédulas de declaraciones de amillaramiento, lo verifiquen conforme las disposiciones anteriormente publicadas al efecto.

En su virtud recomiendo á los habitantes de este Distrito que se hallan en el caso espresado en la citada Real Orden, procuren cumplir puntualmente con lo que en ella se ordena, aprovechándose de la nueva prórroga concedida, á fin de que la Junta municipal pueda llenar debidamente dentro de los ocho primeros dias del mes de Agosto, el servicio que se encarga. Mahon 11 de Junio de 1879.—El Alcalde, P. I.—José Vidal.

Leche de burra.

La habrá todos los dias en la calle de la Esplanada número 1.

Comisaría de Guerra de Mahon.

Material de Ingenieros.

Debiéndose adquirir 200 hectólitros, equivalentes á 270 cuarteras, de cebada nueva del país, se admitirán proposiciones verbales, mediante presentacion de la correspondiente muestra, el próximo domingo 22 del corriente de 12 á 1 en la Comandancia de Ingenieros de esta plaza, sita en la calle de Isabel 2.º núm. 14. Mahon 16 de Junio de 1879.—Pedro Moncada.

Interesante.

Mr. Doux, óptico en Palma calle de San Nicolás núm. 30, ha puesto en esta de Mahon calle Nueva núm. 41, una tienda por 2 dias que contiene los géneros siguientes:

Cristales de roca, que recomienda especialmente. Cristales de mineral de roca del Brasil trabajados al cilindro y á toda fuerza de agua.

Tambien se encontrarán un gran surtido de anteojos y lentes, con cristales y sin ellos, cristales blancos y de humo de Inglaterra para la conservacion de la vista, armazones de oro, de plata y de acero.

Jemelos marinos y de teatro, no conocidos hasta el dia por su gran alcance.

Pinturas al óleo y paisajes de todas clases.

Otro surtido de colecciones de estampas, historias sagradas, antiguas y modernas, varias vistas de las principales ciudades y puertos, paisajes imitados con tanto primor que se confunden con la verdadera pintura al óleo. Mapas geográficos. Atlas de veinte mapas en castellano, planos de banderas; diferentes muestrarios de abecedarios para señoritas, marcos para colocar retratos y espejos de primera calidad y de distintos tamaños.

Un gran surtido de listones dorados y negros. Servilletas mágicas que sirven para limpiar el oro, la plata y otros varios metales dejándolos completamente nuevos.

Relojes de oro y plata y cadenas de plata y para luto.

Relojes de pared y de sobremesa y despertadores de diferentes clases.

Relojes de arena, Cristos de bronce, pilas de bronce y de conchas y otras muchas cosas que seria casi imposible enumerar.

6

NUEVA NUM. 41.



Aviso al Público.

Habiendo regresado de Ciudadela Mr. TICOULAT, mecánico dentista, las personas que gusten honrarle con su confianza pueden pasar á la

PLAZA DEL CARMEN NUM. 16.

Hace y arregla toda clase de dentaduras, dientes sueltos en oro y en cautchuc verdadero, siendo aseguradas estas piezas al salir del establecimiento.

Orifica y empasta los dientes y muelas careadas, con una pasta de nueva invencion impidiendo que la caria pase adelante.

Limpia la dentadura dejándola con su esmalte natural.

Estrae muelas, dientes y sobredientes con la mayor facilidad.

PASA A DOMICILIO.

Imp. de M. Prapal, Bastion 39.